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Аннотация
Режим секретности – это система мер и правил, установленных для обеспечения сохранности и конфиденциальности информации, которая является государственной или коммерческой тайной. Он применяется в различных сферах деятельности, включая государственное и муниципальное управление.
Соблюдение режима секретности является важным аспектом работы сотрудников органов внутренних дел. Они обязаны соблюдать его и не допускать нарушений. В данной аннотации рассматривается общие вопросы организации и обеспечения, связанные с режимом секретности в органах внутренних дел, виды нарушений режима секретности и их последствия, а также реализация ответственности сотрудников органов внутренних дел за нарушение режима секретности в соответствии с нормативно-правовыми актами РФ.
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Введение
Актуальность: В современных общественных отношениях, подвергнутых трансформации мирового порядка и быстрым темпам их изменчивости, тема режима секретности особенно актуальна, т.к. данный режим обеспечивает сохранность информации, которая может быть критической для безопасности государства и его граждан. Учитывая высокую значимость данного института, требуется регулярно изучать правовой режим в сфере обеспечения защиты секретной информации, проводить анализ степени защищённости общества от уголовного преследования. Данная тема является важной для будущих специалистов в области государственного и муниципального управления, поскольку позволяет понять, как обеспечивается безопасность информации в органах внутренних дел и какие последствия могут быть за её нарушение.
 Цель проекта: организация и обеспечение режима секретности в органах внутренних дел, а также ответственность сотрудников органов внутренних дел за нарушение режима секретности.
Задачи проекта:
1.Рассмотреть понятие и цель введения режима секретности;
2.Изучить виды нарушений режима секретности, совершаемые сотрудниками органов внутренних дел.
3.Проанализировать последствия и ответственность за нарушения режима секретности сотрудниками органов внутренних дел.
Гипотеза: обеспечение эффективного рассмотрения режима секретности, а также анализ ответственности за нарушение данного режима представляет собой актуальную задачу, требующую решения на законодательном, институционном и практическом уровнях.
Объект исследования: реализация ответственности, возникающей при несоблюдении режима секретности сотрудниками органов внутренних дел.


Основная часть
1.Общие вопросы обеспечения режима секретности в ОВД
1.1. Понятие, организация и обеспечение режима секретности
Режим секретности - совокупность требований, правил, организационных, технических и иных мер, направленных на защиту сведений, составляющих государственную тайну.
Он применяется в различных сферах деятельности, включая государственное и муниципальное управление.
Перечень сведений, составляющих государственную тайну - совокупность категорий сведений, в соответствии с которыми сведения относятся к государственной тайне и засекречиваются на основаниях и в порядке, установленных федеральным законодательством.
Целью введения режима секретности является предотвращение распространения конфиденциальной информации по незаконным каналам. 
Режим секретности по содержанию включает в себя порядок:
— определение степени секретности информации, содержащихся в работах, документах и изделиях;
— допуска общественности к работам, документам и изделиям, содержащих секретную информацию;
— выполнения государственными служащими служебных обязанностей по сохранению государственных и служебных тайн, по соблюдению режима секретности;
— обеспечения секретности: при проведении секретных работ на предприятиях; при ведении секретного делопроизводства; при использовании технических средств, передаче, обработке и хранении информации закрытого характера; при осуществлении предприятиями, учреждениями и организациями, на которых ведутся закрытые работы с иностранными предприятиями;
— проведения служебных расследований по фактам разглашения секретной информации.
Деятельность по обеспечению сохранности государственной тайны в министерствах, ведомствах, учреждениях, организациях и на предприятиях осуществляется через подразделения по защите государственной тайны, состоящих из первых отделов и отделов или режимных групп. Эти подразделения отвечают за ведения секретного делопроизводства, решение вопросов организации режима секретности в учреждениях и режима секретности по проводящимся закрытым работам:
1) допуск сотрудников к закрытым работам и документам;
2) организация пропускного режима на объекте;
3) контроль за соблюдением установленных требований режима конфиденциальности.
На всех предприятиях, где ведутся закрытые работы, создаются постоянно действующие технические комиссии (ПДТК), которые являются консультативным органом при руководителе предприятия по вопросам режима секретности и противодействия иностранным техническим разведкам.

Основными задачами ПДТК являются:
          1) выявление путей возможной утечки информации, присущих для данного предприятия;
2) планирование и реализация мер по своевременному закрытию выявленных путей утечки конфиденциальной информации;
3) планирование всех работ по вопросам режима секретности, защиты от технических разведок на предприятии;
4) организация и поддержание общих профилактических мер по защите конфиденциальной информации от технических разведок.




2. Реализация ответственности сотрудников органов внутренних дел за нарушение режима секретности
2.1. Разновидность нарушений режима секретности

Нарушение режима секретности может происходить по разным причинам и иметь различные формы. Рассмотрим основные виды нарушений:

Несанкционированный доступ к конфиденциальной информации
Это нарушение происходит, когда сотруднику органов внутренних дел предоставлен доступ к информации, на доступ к которой он не имеет права. Например, если сотрудник получает доступ к секретным документам без соответствующей разрешительной документации или без необходимой пропускной системы.

Несанкционированное распространение конфиденциальной информации
Это нарушение происходит, когда сотрудник органов внутренних дел передает или распространяет конфиденциальную информацию без разрешения или без необходимой охраны. Например, если сотрудник передает секретные документы или данные третьим лицам без соответствующих мер безопасности.

Нарушение правил хранения конфиденциальной информации
Это нарушение происходит, когда сотрудник органов внутренних дел не соблюдает правила и требования по хранению конфиденциальной информации. Например, если сотрудник оставляет секретные документы без надлежащей охраны или не соблюдает правила использования защищенных систем хранения информации.


Нарушение правил обработки конфиденциальной информации
Это нарушение происходит, когда сотрудник органов внутренних дел не соблюдает правила и процедуры обработки конфиденциальной информации. Например, если сотрудник не соблюдает правила шифрования данных или не соблюдает правила доступа к информации.

Нарушение правил уничтожения конфиденциальной информации
Это нарушение происходит, когда сотрудник органов внутренних дел не соблюдает правила и процедуры уничтожения конфиденциальной информации. Например, если сотрудник уничтожает секретные документы или данные в соответствии с установленными правилами и требованиями.

Все эти виды нарушений режима секретности могут иметь серьезные последствия для безопасности государства и общества, поэтому сотрудники органов внутренних дел должны быть особенно внимательными и ответственными в отношении конфиденциальной информации, с которой они работают.

2.2. Виды ответственности сотрудников органов внутренних дел за нарушение режима секретности

Ответственность за нарушение режима секретности является важным аспектом в области документоведения и архивоведения. Любое нарушение режима секретности может привести к серьезным последствиям, включая утечку конфиденциальной информации и угрозу национальной безопасности.
В случае выявления нарушения режима секретности, лица, допустившие такое нарушение, несут ответственность перед законом и органами власти. Ответственность может быть различной в зависимости от характера нарушения и уровня конфиденциальности информации.

Виды ответственности за нарушение режима секретности:

1. Дисциплинарная ответственность: в случае нарушения режима секретности, сотрудники могут быть подвергнуты дисциплинарным мерам со стороны своего руководства или органа, в котором они работают. Это может включать предупреждение, выговор, штрафные санкции или даже увольнение.

2. Административная ответственность: в некоторых случаях, нарушение режима секретности может быть квалифицировано как административное правонарушение. В этом случае, лицо, допустившее нарушение, может быть привлечено к административной ответственности, которая может включать штрафные санкции или другие меры, предусмотренные законодательством.

3. Уголовная ответственность: в случаях, когда нарушение режима секретности является серьезным и угрожает национальной безопасности, лица, допустившие такое нарушение, могут быть привлечены к уголовной ответственности. Это может включать уголовное преследование, судебное разбирательство и наказание в соответствии с уголовным кодексом.

Исходя из вышесказанного, составим таблицу, отображающую ответственность за все виды нарушений режима секретности в соответствии с НПА.

	Вид нарушений
	Описание
	Последствие
	Ответственность

	Несоблюдение процедур хранения и передачи секретной информации
	Неправильное хранение, передача или уничтожение секретной информации
	Потеря, кража или несанкционированный доступ к секретной информации
	Административная:
ст. 13.12. КоАП РФ, штраф на граждан в размере от 1000-1500 тыс. руб.; должностных лиц - от 1000-2500 тыс. руб.; на юридических лиц - от 15-20 тыс. руб.

	Несанкционированное разглашение секретной информации
	Раскрытие секретной информации третьим лицам без разрешения
	Утечка секретной информации, нарушение доверия, возможные угрозы безопасности
	Административная:
штраф за разглашение конфиденциальной информации для физических лиц: от 500-1000 руб., для должностных лиц: от 4000-5000 руб. (ст. 13.14 КоАП РФ).


	Несанкционированный доступ к конфиденциальной информации.
	Предоставление допуска к секретной информации сотруднику ОВД, не имеющего право на этот доступ.
	Утечка секретной информации, полное или частичное лишение работоспособности системы безопасности.
	Уголовная: ст. 272 Уголовного кодекса РФ, штраф до 200 тыс. руб., либо лишением свободы на срок до 2 лет.

	Использование секретной информации в личных или коммерческих целях.
	Использование секретной информации для личной выгоды или передача третьим лицам для коммерческой выгоды.
	Ущерб для государства, нарушение конфиденциальности, угроза национальной безопасности.
	Уголовная:
ст. 183 УК РФ;
Административная:
ст. 13.14 КоАП РФ;
Дисциплинарная: 
штраф, выговор, увольнение.



	Нарушение правил обработки конфиденциальной информации.
	Несоблюдение сотрудником ОВД процедуры обработки конфиденциальной информации.
	Полное или частичное уничтожение данных, содержащих секретную информацию. 
	Административная:
13.11 КоАП РФ;
Дисциплинарная:
ч. 1 ст. 235 ТК РФ.







В целях предотвращения нарушений режима секретности и обеспечения ответственности, органы власти и организации проводят регулярные проверки и контроль за соблюдением правил режима секретности. Также проводятся обучающие программы и тренинги для сотрудников, чтобы они были осведомлены о правилах и последствиях нарушения режима секретности.










Заключение
Режим секретности в органах внутренних дел является важной составляющей системы обеспечения национальной безопасности и государственных интересов, это не только защита от утечки конфиденциальной информации, но и ее правильное использование. Его соблюдение позволяет сохранять конфиденциальность информации, которая может нанести ущерб государству, и обеспечивает безопасность граждан и государства в целом.
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Annotation
A secrecy regime is a system of measures and rules established to ensure the safety and confidentiality of information that is a state or commercial secret. It is used in various fields of activity, including state and municipal administration.
Maintaining secrecy regime is an important aspect of the work of employees of internal affairs bodies. They are obliged to comply with it and not allow violations. This annotation discusses general issues of organization and support related to the secrecy regime in the internal affairs department, types of violations of the secrecy regime and their consequences, as well as the implementation of the responsibility of employees of internal affairs bodies for violation of the secrecy regime in accordance with the regulations of the Russian Federation.

Keywords (10)
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Introduction
Relevance: In modern social relations, political changes in the world and the rapid pace of their variability, the topic of secrecy regime is especially relevant, because the current regime ensures the safety of information that may be critical to the security of the state and its citizens. Considering the initial importance of this institution, it is necessary to regularly study the legal regime in the field of ensuring the protection of classified information and analyze the degree of protection of society from criminal prosecution. This topic is important for future specialists in the field of state and municipal administration, since it allows us to understand how information security is ensured in internal affairs bodies and what consequences there may be for its violation. 
The purpose of the project: to organize and ensure of secrecy regime in internal affairs bodies, as well as the responsibility of employees of internal affairs bodies for violating the secrecy regime.
Project objectives:
1. Consider the concept and purpose of introducing a secrecy regime;
2. To study the types of violations of the secrecy regime committed by employees of internal affairs bodies. 
3. Analyze the consequences and responsibility for violating the secrecy regime by employees of internal affairs bodies.

Hypothesis: ensuring effective consideration of the secrecy regime, as well as analysis of responsibility for violating this regime, is an urgent task that requires solutions at the legislative, institutional and practical levels.
Object of study: implementation of responsibility arising for non-compliance with the secrecy regime by employees of internal affairs bodies.



Main part.
[bookmark: _Hlk163053742]1.General questions of ensuring secrecy regime in the internal affairs bodies.
[bookmark: _Hlk163598999]1.1. Сoncept, organization and provision of secrecy regime.
[bookmark: _Hlk163598968]A secrecy regime is a set of requirements, rules, organizational, technical and other measures aimed at protecting information constituting a state secret.
It is used in various fields of activity, including state and municipal administration.
 The list of information constituting a state secret is a set of categories of information according to which the information is classified as a state secret and is classified on the grounds and in the manner established by federal legislation.
The purpose of introducing a secrecy regime is to prevent the dissemination of confidential information through illegal channels.

The content secrecy regime includes the order:

— determination of the degree of secrecy of information contained in works, documents and products;
— access to the public to works, documents and products containing classified information;
— performance by civil servants of official duties to preserve state and official secrets, to comply with the secrecy regime;
— ensuring secrecy: when carrying out secret work at enterprises; when conducting secret office work; when using technical means, transferring, processing and storing classified information; when carried out by enterprises, institutions and organizations where closed work is carried out with foreign enterprises;
— conducting official investigations into disclosure of classified information.


Activities to ensure the safety of state secrets in ministries, departments, institutions, organizations and enterprises are carried out through units for the protection of state secrets, consisting of the first divisions and departments or security groups. These divisions are responsible for conducting secret paperwork, resolving issues of organizing the secrecy regime in institutions and the secrecy regime of the secret work being carried out:
1) access of employees to secret work and documents;
2) organization of access control at the facility;
3) control over compliance with the established requirements of the confidentiality regime.
At all enterprises where closed work is carried out, permanent technical commissions (PDTC) are created, which are an advisory body to the head of the enterprise on issues of secrecy and counteraction to foreign technical intelligence.

The main objectives of the PDTС are:
1) identifying ways of possible information leakage that are characteristic of a given enterprise;
2) planning and implementation of measures to timely close identified leakage routes of confidential information;
3) planning of all work on secrecy regime protection from technical intelligence at the enterprise;
4) organization and maintaining of general preventive measures to protect confidential information from technical intelligence.

2. Implementation of responsibility in internal affairs bodies for violating the secrecy regime.
2.1. Types of violations of secrecy regime.
[bookmark: _Hlk163603926]Violation of regime secrecy can occur for various reasons and take various forms. Let's consider the main types of violations:
Unauthorized access to confidential information
This violation occurs when employee of internal affairs bodies is given access to information to which he does not have the right to access. For example, if an employee gains access to secret documents without the appropriate permits or without the necessary access system.
Unauthorized distribution of confidential information
[bookmark: _Hlk163056126]This violation occurs when employee of internal affairs bodies transmits or distributes confidential information without authorization or without the necessary security. For example, if an employee transfers secret documents or data to third parties without appropriate security measures.
[bookmark: _Hlk163055477]Violation of rules for storing confidential information
This violation occurs when employee of internal affairs bodies does not comply with the rules and requirements for storing confidential information. For example, if an employee leaves secret documents without proper security or does not comply with the rules for using secure information storage systems.
Violation of rules for processing confidential information
This violation occurs when employee of internal affairs bodies fails to comply with the rules and procedures for handling confidential information. For example, if an employee does not comply with data encryption rules or does not comply with information access rules.

Offense of rules for destruction of confidential information
[bookmark: _Hlk163056606]This offense occurs if employee of internal affairs bodies fails to comply with the rules and procedure for destroying confidential information. For example, if an employee destroys confidential documents or data in accordance with established rules and requirements.
All of these types of security offense can have serious consequences for the security of the state and society, so employees of internal affairs bodies must be especially careful and responsible with respect to the confidential information they handle.

2.2. Types of responsibility of police in the internal affairs bodies officer officers for violating the regime secrecy
Responsibility for violation of regime secrecy is an important aspect in the field of document management and archiving. Any violation of the secrecy regime can lead to serious consequences, including leakage of confidential information and a threat to national security.
If a violation of the secrecy regime is detected, the persons who committed such a violation are liable to the law and authorities. Liability may vary depending on the nature of the violation and the level of confidentiality of the information.
Types of responsibility for violating the secrecy regime:
1. Disciplinary responsibility: In case of violation of the secrecy regime, employees may be subject to disciplinary action by their management or the body in which they work. This could include a warning, reprimand, fine or even dismissal.
2. Administrative responsibility: in some cases, violation of the secrecy regime may be qualified as an administrative offense. In this case, the person who committed the violation may be subject to administrative responsibility, which may include fines or other measures provided for by law.
3. Criminal responsibility: In cases where a violation of secrecy poses a serious threat to national security, the perpetrators of such violation may be subject to criminal responsibility. This may include criminal prosecution, judicial proceedings under the Criminal Code.
Based on the above, we will draw up a table reflecting responsibility for all types of violations of the secrecy regime in accordance with legislative acts.
	Type of violations
	Description
	Consequence
	Responsibility

	Failure to comply with procedures for storing and transmitting classified information
	Improper storage, transfer or destruction of classified information
	Loss, theft or unauthorized access to classified information
	Administrative:
Art. 13.12. Code of Administrative Offenses of the Russian Federation, fine for citizens in the amount of 1000-1500 thousand rubles; officials - from 1000-2500 thousand rubles; for legal entities - from 15-20 thousand rubles.

	Unauthorized disclosure of classified information
	Disclosure of classified information to third parties without permission
	Leakage of classified information, breach of trust, possible security threats
	Administrative:
fine for disclosing confidential information for individuals: from 500-1000 rubles, for officials: from 4000-5000 rubles. (Article 13.14 of the Code of Administrative Offenses of the Russian Federation).

	Unauthorized access to confidential information.
	Providing access to classified information to a police officer who does not have the right to this access.
	Leakage of classified information, complete or partial failure of the security system.
	Criminal: Art. 272 of the Criminal Code of the Russian Federation, a fine of up to 200 thousand rubles, or imprisonment for up to 2 years.

	Use of classified information for personal or commercial purposes.
	Use of classified information for personal gain or transfer to third parties for commercial gain.
	Damage to the state, violation of confidentiality, threat to national security.
	Criminal:
Art. 183 of the Criminal Code of the Russian Federation;
Administrative:
Art. 13.14 Code of Administrative Offenses of the Russian Federation;
Disciplinary:
fine, reprimand, dismissal

	Offense of rules for processing confidential information
	Failure of a police officer to comply with the procedure for processing confidential information.
	Complete or partial destruction of data containing classified information.
	Administrative:
13.11 Code of Administrative Offenses of the Russian Federation;
Disciplinary:
Part 1 Art. 235 Labor Code of the Russian Federation.



In order to prevent violations of the secrecy regime and ensure accountability, authorities and organizations conduct regular inspections and monitoring of compliance with the rules of the secrecy regime. Educational programs and training are also conducted for employees to ensure that they are aware of the rules and consequences of breaching confidentiality rules.























Conclusion.
 The secrecy regime in the internal affairs department is an important component of the system of ensuring national security and state interests; it is not only protection against leakage of confidential information, but also its correct use. Compliance with it allows you to maintain the confidentiality of information that could cause damage to the state and ensures the safety of citizens and the state as a whole.
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